

SACASA continúa PODER

en el

Insiste el Dr. Espinoza en no aceptar la presidencia caso de q' aquel renuncie

Grandes preparativos en Managua para el recibimiento que esta tarde se hará al Gral. Somoza.—El Jefe de la Guardia Nacional no está por el retiro del Doctor Sacasa de la Presidencia. — Muy dañada quedó la Casa Presidencial con los tiroteos del domingo pasado.

Una información radio-telefónica dice que no se sabe nada del paradero del mayor Sacasa y los 400 soldados que estaban en el fortín de León.—El decano del Cuerpo Diplomático conferencia con el Presidente Sacasa y le entrega el documento que contiene el convenio con Somoza, y que habrá de firmarse a la llegada de este a Managua hoy a las 5 p. m.



Nº 78

Editor: ARTURO FONSECA C.

Año I

San José, Costa Rica, Miércoles 3 de Junio de 1936

Herriot será el Presidente de la nueva Cámara Francesa

(Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS, exclusivo para LA TRIBUNA y NOVEDADES)

PREPARASE UNA FORMIDABLE MANIFESTACION PARA EL GENERAL SOMOZA

MANAGUA, 3.—Inusitada actividad se nota por todo el ambiente de esta capital, y reina una animación como durante los grandes días de fiesta. Por todas partes no se habla de nada más que la llegada a la capital del general Anastasio Somoza con cinco mil de sus tropas de la guardia nacional que acaban de recibir el equipo y las armas de los sacasistas del fuerte de Asososca. Aviones de las empresas privadas han estado volando sobre la ciudad, dejando caer miles de hojas sueltas con la leyenda: "Viva Somoza, el Ejército y el Pueblo de Nicaragua".

SE PERMITE BAJAR DE LA LOMA PERO DESARMADOS

MANAGUA, 3.—El coronel Rigoberto Reyes, jefe de la guarnición del Campo de Marte en ausencia del general Somoza, dió orden en la madrugada de hoy que todos los soldados sacasistas que quisieran bajar de la Loma de Tiscapa y del palacio presidencial, pudieran hacerlo así mientras no llevaran armas. Los piquetes de la guardia los registran al presentarse en las líneas de los sitiadores, pero se les deja seguir su camino a la capital sin molestia alguna.

TODO EL PALACIO PRESIDENCIAL MARCHADO POR LAS BALAS

MANAGUA, 3.—El palacio presidencial presenta un aspecto dilapidado, según se dió cuenta el corresponsal de la United Press quien fué a practicar una inspección de edificio desde las líneas avanzadas de la guardia nacional. Muchas de las ventanas están rotas, todas las paredes están marcadas por miles de agujeros de las ametralladoras de la guardia, y hasta

la argamasa se ha caído en muchas partes. Su aspecto entristece, pues parece indicar que los que allí viven están destinados a una vida de olvido.

CONTROLADO EL PRECIO DE LOS VIVERES Y PRODUCTOS DE PRIMERA NECESIDAD

MANAGUA, 3.—El coronel Reyes indicó a la United Press, que hasta ahora se habían presentado muy pocas quejas de que los comerciantes de viveres y alimentos se hayan aprovechado de la situación para subir los precios. Sin embargo, a fin de controlar las ventas de todo lo que sean artículos de primera necesidad, el jefe de la guardia ha publicado una lista que limita los precios categóricamente. Los precios máximos de algunos de estos artículos en moneda de córdoba son los siguientes: arroz, 4 centavos la libra; frijoles 5 centavos; queso, 13 centavos; papas, 4 centavos; maíz, un centavo; harina, 8 centavos; leche, 4 centavos el litro; jabón, 10 centavos; manteca, 20 centavos; etc. y a los comerciantes que no obedezcan a las órdenes dadas por el alto mando de la guardia se les imponen gruesas multas.

(Noticias suministradas por radio teléfono)

A LAS 7 DE LA MAÑANA EN MANAGUA

Las transmisiones radio-telefónicas de esta mañana a las 7, de Managua, fueron de comentarios más que de noticias. Sin embargo los "speaker" de la estación "Alma Nica", informaron de cosas interesantes que con las reservas consiguientes transmitimos a los lectores.

QUE SE HIZO SACASA CON SU EJERCITO?

Las comunicaciones con León siguen difíciles. No se tienen noticias positivas de los últimos acontecimientos ocurridos en

aquella plaza, pero dícese con visos de verisimilitud que al posesionarse los somo-sistas el FORTIN, el coronel Sacasa había evacuado la fortaleza con su gente llevándose armas, municiones y heridos.

COSAS QUE NO SE COMPAGINAN

Que habiendo aceptado el coronel Sacasa bases de rendición dignas para él y su ejército sitiado no se sometiera a última hora a ellas, lanzándose al campo con su gente armada y seguramente en condiciones de rebeldía, lo que de ser así será indefectiblemente un obstáculo para concertar una paz absoluta.

OTROS DECIRES MAÑANEROS

Que en razón de los anteriores acontecimientos aquí desconocidos hasta esta mañana, el general Somoza háse visto obligado de atrasar su regreso a la capital que había anunciado para hoy antes de las 10 de la mañana. El presidente Sacasa continúa en La Loma recibiendo parlamentarios; en estos momentos, 7 y 10, el ministro americano marcha a conferenciar con él.

CON EL DR. ESPINOZA

El doctor Espinoza ha confirmado esta mañana a los corresponsales extranjeros que le visitaran su radical determinación de no ocupar la presidencia de la república caso de dimisión del presidente titular, notificando que él también dimitirá la vicepresidencia en el instante que Sacasa presente la suya.

AL MEDIO DIA EN MANAGUA

MANAGUA, 3 — (Por radio - teléfono a las 12 y 20 del día) — A las cinco de la tarde de hoy, háse anunciado, se verificará la entrada triunfal del general Anastasio Somoza al frente de un ejército de cinco mil hombres, a esta ciudad, procedente de León.

En estos momentos va hacia La Loma

HERRIOT ASEGURADO EN LA PRESIDENCIA DE LA NUEVA CAMARA FRANCESA



HERRIOT

París, 3. — El partido socialista decidió hoy apoyar unánimemente la candidatura para presidente de la cámara de Herriot, de manera que su elección es asegurada. Los comités constituidos ayer terminaron la validación de seiscientos seis asientos dejando apenas unos doce para un examen más detenido. De estos Chiappe, Hennessy, Herriot y Pate-notre son los más importantes.

el decano del cuerpo diplomático doctor Miranda, ministro de El Salvador, portan do un pliego para Sacasa de las conclusiones del arreglo que esta tarde refrendará a su llegada, el general Somoza.

OTRO FRENTE UNIDO PARA EL EXTERMINIO DE LA LEGION NEGRA

160 AÑOS DE HISTORIA DE SOCIEDADES TERRORISTAS SECRETAS QUE HAN INTENTADO CORREGIR EL GOBIERNO Y LA POLITICA A LATIGO Y BALA. — ESTADOS UNIDOS TIENE DEMASIADAS LIBERTADES Y DEMASIADOS "ISMOS" DICE UN LIDER DE LA UNION DE LA FRATERNIDAD AMERICANA



La prensa americana se preocupa otra vez de la defensa de la democracia. Con la misma mira mandaron un ejército a Europa hace pocos años y ya sabemos el resultado. Pero ahora es la democracia americana no la del mundo la que está en peligro, y no el fascismo o la dictadura proletaria lo que la amenaza sino un producto netamente americano y que tiene un siglo de historia americana.

Despojada de toda la fantasía que se ha tejido en torno de la legión negra descubierta en Detroit accidentalmente había reunido en su seno a millones de americanos patriotas sencillos y fanáticos que crean al parecer con sinceridad que el tiempo ha legado para que ellos tomen en sus manos la salvación del país por medio del terror. Maravilloso es sobre todo el hecho de que esta asociación haya mantenido su secreto a pesar de sus muchas fechorías. Se ha establecido ahora que muchos de los crímenes por ellos cometidos en nombre de la salud pública llegaron hasta los tribunales de justicia, los acusados eran miembros de la Liga, y sin embargo ni la policía ni la justicia tuvieron siquiera indicio de lo que había debajo. Ahora mismo las autoridades de Detroit claman por la ayuda del estado federal para derrumbar el muro de secreto en que se envuelve aún la organización. Algunos de los detenidos por el asesinato de Charles Poole el 15 de mayo han hablado pero la mayoría se encie-

rra en el mayor mutismo. Todos parecen deseosos de que se les mantenga en prisión, lejos del brazo vengador de la tenebrosa sociedad. Uno de los líderes acaba de declarar: "Si hay demasiadas libertades en Estados Unidos y demasiados "ismos". Otro admite que tenían por objetivo apoderarse del gobierno sea aterrorizando al electorado o por la fuerza. En el hecho el club de las Balas de Passaic (Michigan) que parece una rama de la legión tuvo en sus manos el control político de la localidad por medios terroristas. Y naturalmente alguien hacía un buen negocio. Los capuchones negros que eran el uniforme de "ceremonias" eran vendidos a 7 dólares a cada neófito y costaban 125 dólares.

La unión de la fraternidad de América es el nombre oficial de la legión negra. Para ser miembro de ella era necesario haber pertenecido en algún tiempo al Ku Klux Klan. Estos corrían a caballo por los campos del sur, aquellos van ahora en automóviles. Pero ambos llevan por delante la Cruz Ardiente, una cruz de madera resinosa que arde como antorcha.

Según parece la más antigua de todas estas asociaciones que periódicamente salen a combatir a los católicos, a los negros y los judíos (ahora a los comunistas) fue la del círculo Invisible que floreció en el sur durante y después de la guerra civil (1865). La expresión Ku Klux Klan viene de la palabra griega

kuklos que significa círculo. Otras sociedades secretas y terroristas de la época fueron Los Caras Pálidas. (PASA a la Pág. 7.

SIN PATENTE LA ESTACION CENTRAL DE CAMIONES

La gobernación descubrió que no tributaba por no estar calificada

La plaza central de camiones de San José no paga patente de ninguna clase al municipio capitulino. Esto fué lo que descubrió ayer tarde, cuando el señor gobernador hacía un cuidadoso estudio de los negocios que tributan de acuerdo con lo que ordenan las leyes. Apenas descubierta esta anomalía, el señor Rodó se dirigió al inspector de patentes señor Guier, inquiriendo la razón que hubiera para no aparecer catalogado entre los negocios obligados a tributar, esa central de camiones y automóviles. La contestación del señor inspector fué de que no se había asignado nunca calificación a

esa parada, ignorando los motivos que para ello hubiera.

La gobernación ha pedido al Sr. Guier formule una tarifa que comprenda tres categorías, a saber: primera, segunda y tercera, para esta clase de negocios, a fin de presentarla a la consideración de la municipalidad, pues expresa el señor gobernador que no hay razón para que deje de tributar como es de rigor, ese negocio. Agrega que en este aspecto no caben excepciones, pues éstas van en perjuicio directo de los intereses municipales, sobre todo en estos tiempos no muy bo-

UNA COMISION DE PROFESIONALES INSPECCIONA LAS BOTICAS DE LA CAPITAL

ESTA INTEGRADA POR EL DOCTOR TELLINI Y LOS FARMACEUTICOS LICENCIADOS DON TITO CHAVERRI Y DON FRANCISCO ARCE

Una comisión de profesionales integrada por el doctor don Jaime Tellini, como delegado de la facultad de medicina, Lic. don Tito Chaverri, delegado del gobierno y Lic. don Francisco Arce, delegado de la facultad de farmacia, está practicando una inspección a las boticas de la capital. — Después de su cometido en San José, la misma comisión visitará provincias. Hemos sido informados de que en varias boticas, se han encontrado drogas en péssimo estado, las que han sido ordenadas quitar del expendio. Infinidad de negocios de esta índole están atrazados en los respectivos pagos de patente y se formulará un sistema para que puedan pagar—o cierren sus puertas, caso de no ponerse al día. Nos informa el doctor Tellini, que muchos de estos negocios, tales como la Botica Francesa, la Ideal, la de Solera, la Iris, la-América-

la, la Grillo, la Española, Farmacia Quirós y otras cuantas merecen un aplauso por sus magníficas condiciones de higiene, servicio y lo fresco de sus productos, pero que en cambio, hay otras muchas que desear. Se hará un debido estudio por parte de la comisión y luego, ella, rendirá un informe a la secretaria de salubridad y a las facultades de medicina y de farmacia.

Estas inspecciones serán de mucho beneficio para la comunidad, ya que con ellas se logrará que los dueños de boticas tengan siempre una existencia fresca de medicinas y drogas y estén renovando a menudo las que por un motivo o por otro, puedan dañarse y ser una amenaza para la salud. La medida acordada, debiera hacerse todos los años.—ya que como lo decimos, viene única y exclusivamente en beneficio del público consumidor.

GRANDES ESCANDALOS EN UNA HOSTERIA DE SANTA ANA

Jóvenes de San José tienen alarmados a los vecinos de la pacífica villa con sus continuas "parrandas"

SANTA ANA, 3. — (Correspondencia para NOVEDADES). Desde hace varios días reina gran descontento entre el pueblo por los escándalos que frecuentemente se registran en una hostería situada en las cercanías de esta población en altas horas de la noche. El señor Cura de esta villa muéstrase también inconforme, pues a las autoridades les es difícil estar controlando los hechos que allí se registran y en los que son parte por lo general, de jóvenes de la capital, que, cerrados los sitios de diversión de San José encuentran muy a propósito la hostería de esta villa para continuar sus bacanales.

En forma respetuosa e interpretando el sentir de muchos vecinos que así lo desean, rogamos por este medio a las autoridades tomar medidas energicas que tiendan a evitar esos escándalos y si fuere del caso, a cerrar ese establecimiento que perjudica grandemente el buen nombre del lugar.

CORRESPONSAL

SE HIERE, CASUALMENTE, CON UNA NAVAJA

A Rosario Solano, muchacho como de unos veinte años, vecino de La Laguna de Aserrí que esta mañana llegó al hospital de San Juan de Dios, ocurrió ayer tarde un caso bien curioso. Nosotros sabemos que a los chiquillos los asustaban con el coco, que a los reporteros cuando les decían que otro les había tomado la delantera, pero que una primita lo haga herir con sólo el gar, ya eso por poco no lo creemos. Con todo, ante la evidencia hemos tejido que rendirnos.

Rosario se hallaba ayer tarde, a eso de las cuatro y media, haciendo la barba en el corredor de su casa. Horas antes había afilado cui-

dosamente la navaja y con la delectación de un figaro iba dejando limpia al cara de la impertinencia de la barba. Se había labado lo más difícil de la operación, esto es, se apeaba el remedo de bigote que en los cuatro días que hacía de nooger la navaja se le había crecido, cuando he aquí que entra de improviso la prima de marras, vuálcase le la hoja a Rosario y se hace una profunda herida como de unos seis centímetros de largo. Por esto hoy a las siete de la mañana tocaba la puerta del San Juan de Dios que dando recluido en el salón de cirugía.

"CAFE MADRID"

SALON RESTAURANT

El lugar preferido por la gente de gusto.

Magnífico café—Platos a la carta—Atención esmerada—Aseo y precios bajos—Abierto día y noche

—:— 50 varas Oeste Parque Central —:—

—:— LA COLOMBIANA —:—

Sastrería de F. A. Gómez Z. —:— Teléfono 3283

En formación la Nueva Serie SANTANDER, de dos colones cincuenta céntimos. — Este cupón con cincuenta céntimos le da derecho al primer recibo de dicha serie

AVENIDA CENTRAL — Frente a las Compañías Eléctricas

Continúa el fuerte temporal en la Provincia de Guanacaste

NOTAS de SOCIEDAD

GALANTERIAS



Señorita JENNY BALDIOCEDA CASTRO

Bella damita y llena de gracia y de dulzura, y quien se encuentra en la capital procedente de Limón, de cuya provincia es una de las más lindas embajadoras, que han sido designadas para hacer los honores del esplendoroso gran baile de "patillos" que pre para con sin igual entusiasmo el centro juvenil Club París, para el próximo sábado a las 8 y media de la noche, en el roof garden del Gran Hotel Costa Rica, en honor del presidente honorario don Jaime Bennett y como un cordial homenaje al señor presidente de la república el licenciado don León Cortés Castro, a su dignísima esposa doña Julia Fernández de Cortés, a su señoría el encargado de negocios de Francia señor Jacques Pigeonneau y a los prestigiosos miembros del cuerpo diplomático residente en Costa Rica. En toda la sociedad costarricense reina el más extraordinario entusiasmo. Todas las damas, señoritas y caballeros invitados, pueden asistir con trajes de "patillos", de campesinos de cualquier país. Las invitaciones se encuentran ya en circulación y como nota culminante de tan regia fiesta campesina, figura un divertido matrimonio del mismo estilo. No cabe duda que el festival del sábado, batirá todos los récords de alegría y animación.

Dr. Ramón García V.

CIRUJANO DENTISTA

de la Universidad de Loyola de Nueva Orleans.

Ofrece sus servicios profesionales en su clínica, situada 25 varas al norte de la Iglesia del Carmen.

TELEFONO: 4403

TE ELEGANTE EN EL CLUB UNION

Un selecto grupo de damas amigas, de la distinguida señora doña Julia Fernández de Cortés, esposa del señor presidente de la república el Lic. don León Cortés Castro, le preparan un elegante te para fecha próxima, en los aristocráticos salones del Club Unión como un homenaje de simpatía.

MEJORIA

Ha continuado siendo más satisfactorio, el estado de salud de la gentil señora doña Elena Montea legre de Gurdían, esposa del Lic don Raúl Gurdían, ministro de hacienda. NOVEDADES celebra sinceramente su reposición.

RESTABLECIMIENTO

Ha entrado en período de franco restablecimiento, la estimable dama doña Esperanza Castro de Tinoco. NOVEDADES celebra vivamente su total reposición.

DE ESCASU

Procedente de su finca en Escasú, estuvo en la capital en jira de negocios, el culto caballero D. Manuel Núñez H.

PARA LIMON

En la mañana de hoy salió para Limón, nuestro particular amigo don Rogelio Gutiérrez Ross, editor del periódico "La Voz del Atlántico".

PARA GUANACASTE

Salleorn en jira de recreo para Tilarán, los apreciables esposos Dr. don Marco Tulio Von Bulow y doña Leila Del Barco de Von Bulow. Les deseamos una temporada muy feliz en aquel lugar.

DE CARTAGO

Procedente de Cartago tuvimos el gusto de saludar entre nosotros, a la distinguida señorita Olga Vello Guardia, bellísima dama de la sociedad, elegante cartaginesa.

CUMPLEAÑOS DE UN COMPAÑERO

Ayer cumplió años nuestro querido compañero y redactor social de esta empresa don Rodrigo Acuña, a quien se le celebró el natalicio con un brindis entre sus compañeros.

En Liberia se inundó de nuevo la parte sur y oeste de la ciudad

LAS FAMILIAS QUEDAN DESABRIGADAS Y SE TEME POR VARIAS OBRAS PUBLICAS

Continúa la suspensión de los servicios de aviación

Nuestro estimado colega LA TRIBUNA ofrece en su edición de hoy una completa información sobre las inundaciones en varias regiones de la provincia de Guanacaste, debido al fuerte temporal que desde hace cuatro días azota esa provincia. En la mañana de hoy hemos recibido nuevas informaciones, que ofrecemos enseguida a nuestros lectores:

Se inundó de nuevo parte de la ciudad de Liberia

De Liberia nos comunican por telégrafo: Continúa el fuerte temporal. Anoche se inundó nuevamente la parte sur y oeste de la población quedando muchas familias desabrigadas, siendo socorridas por las autoridades que trabajan activamente.

Grandes árboles en el puente de Calle Real

Agrega el despacho teleográfico: (PASA a la Ppg. 8.

NUESTRAS DOS

EDICIONES de AYER

Mucho agrade NOVEDADES el gran número de felicitaciones que ha recibido ayer y hoy por los magníficos servicios que sobre las sucesos de Nicaragua ofreció en sus dos ediciones de ayer. Nuestra edición del día la adelantamos y fué así como a las doce el público pudo darse cuenta del desarrollo de aquellos sucesos, gracias a los magníficos servicios cablegráficos — exclusivos para LA TRIBUNA y NOVEDADES — que recibimos y que ofrecemos a los miles de lectores. Y en vista de la importancia de esos acontecimientos, decidimos lanzar a las cinco de la tarde una edición extra consignando las últimas noticias y al mismo tiempo desmintiendo las informaciones falsas que sobre esos mismos sucesos habían dado al país, a las dos de la tarde Diario de Costa Rica y La Hora.

Una vez más el público se ha dado cuenta de la bondad de los servicios de LA TRIBUNA y NOVEDADES. Y para corresponder a la acogida que se nos dispensa lanzamos las dos ediciones de ayer, advirtiendo que cada una de ellas tenía material distinto, tanto en cuanto a los sucesos de Nicaragua como en cuanto a las informaciones del país y del exterior.

Una vez más, repetimos, que mucho agradecemos esas manifestaciones de simpatía y las felicitaciones por la exactitud y amplitud de nuestras noticias, que contrastan, como es natural, con las que suministran otros periódicos que no disponen de servicios cablegráficos pagados, y que por eso tienen que recurrir a lo que oigan por radio, pero sin saber la procedencia de esas noticias que no tienen el respaldo de una agencia que las transmite.

CUMPLEAÑOS

Con una alegre fiesta de confianza, festejará hoy sus quince primaveras, la simpática y gentil señorita María Eugenia Sánchez C. NOVEDADES la saluda cordialmente, deseándole muchas felicidades, en unión de los suyos.

El Noticiario Relámpago

Nuestros estimados colegas "Diario de Costa Rica" y "La Hora" no contentos con haber ocasionado la ira de los nicaragüenses dando por muertos a 400 personas de las que tomaron parte en el tiroteo entre las fuerzas del Campo de Marte y La Loma de Tiscapa, que no han eruplado todavía los colegas, a pesar de las reiteradas súplicas que se les ha hecho para que rectificaran esa falsedad, sonaron ayer sus sirenas e hicieron un alboroto mayúsculo para informar al público que el presidente Sacasa había abandonado el poder. Pero como la noticia resultara falsa también, el prestigioso colega "Diario de Costa Rica" en su edición de esta mañana, queriendo salir airoso de la nueva metida de escarpín, echa mano de un recurso que es bien infantil, por cierto, y dice que el presidente de los nicaragüenses está virtualmente caído.—Virtualmente el doctor Sacasa no es presidente de Nicaragua desde el día en que asumió el poder; virtualmente no lo es desde que las tropas de la Guardia Nacional sitiaron la Loma de Tiscapa, al producirse el conflicto, de esto hace ya varios días. Pero legalmente, nominalmente, el doctor Sacasa sí ha sido, y continúa siéndolo, el presidente de los nicaragüenses. En tal caso, también, muertos están, virtualmente, los 400 nicaragüenses de marras.

Los colegas para nosotros tan apreciados "Diario de Costa Rica" y "La Hora" tienen que llegar al convencimiento de que, como no pagan servicios informativos, y se aprovechan de servicios poco serios, tendrán que padecer estas desafortunadas medidas de extremidades, para emplear—pese al dolor que nos produce ver que nuestros consejos son desoídos—el término que deben estar empleando los mismos 400 nicaragüenses que esos colegas mataron... virtualmente de risa.

Observará el público que los diputados han suspendido iniciativas en lo referente a proposiciones para construcción de obras de fomento y esto se debe al convencimiento de que a nada práctico llegarán con obtener la emisión de leyes parciales en tal sentido.

Otra circunstancia opera muy directamente en el caso: el criterio de orientaciones administrativas que el presidente Cortés ha dado a su gobierno en estos asuntos: proceder a base de planes generales y de acuerdo con las posibilidades fiscales del presupuesto.

Diputados comprensivos de esa política como el señor Hernández, estiman que proceder en esto fuera de esos planes del gobierno, es trabajar de mentirijillas; es engañarse a sí mismo y engañar a los pueblos, porque, difícilmente, podrán ser ejecutadas leyes erogativas de esa especie y de tales fines.

Y, comenta: si dentro del desbarajuste administrativo de anteriores administraciones presentáronse siempre y continuamente casos múltiples de postergaciones en esta clase de leyes, ahora que se procede en esto con orden, prudencia y tino, las cosas se harán más difíciles.

Resultado: la acción aparentemente pasiva en estos asuntos, de la diputación guanacasteca, que, en obras de fomento, todo lo espera de la iniciativa directa del poder ejecutivo y es con el jefe del estado, personalmente, con el que nosotros desarrollamos nuestras influencias políticas para hacer obra de adelanto y progreso en el Guanacaste.

El señor presidente nos ha ofrecido muchas cosas buenas y útiles para la provincia en obras de fomento y nosotros, los diputados guanacastecos, que tenemos fe en sus promesas y confianza absoluta en su admirable dinamismo, esperamos de él cosas magníficas para el Guanacaste.

HOJAS ADAN Y EVA

LAS HOJAS QUE ACARICIAN AL RASURARSE

A las primeras cien personas que presenten este cupón recibirán una hoja

JOSE M. ACUÑA

50 varas norte Botica Oriental

CAPTURADO ESTA MAÑANA UN LADRON DE GALLINAS

Fué hecho preso cuando salía de una casa del barrio Luján

A las 6 de la mañana el policía que hacía el servicio en el Barrio Luján aprehendió a un sujeto de apellido Campos cuando salía de cometer una de tantas fechorías baratas que acostumbra cometer los rateros, cuando las personas duermen. Campos salía con un par de gallinas bastante hermosas cuando fue denunciado a la autoridad y ésta sin más requilorios, se lanzó a pescar al caco en el mismo momento en que este se disponía a huir. Todos los chiquillos que iban hacia la escuela república Argentina y los empleados madrugados se apersonaron "en el sitio del suceso". Campos fue puesto a la orden de la agencia de policía.

A 300 mil suman ya los

Con grandes demostraciones fué recibido en Nápoles y Roma el Virrey de Etiopía, Mariscal Badoglio

250 MIL CHINOS MARCHAN HACIA EL NORTE, QUE HAN OCUPADO LOS JAPONESES

Shanghai, 3. — Una agencia de noticias japonesa informó esta mañana que tres cuerpos de ejército de tropas cantonesas se encuentran en marcha hacia las provincias de Fukien y Kiangse, en tres distintas direcciones con el propósito de efectuar un movimiento estratégico para reunirse con el ejército regular de Nanking estacionado en esas regiones, y comandado por el propio generalísimo de Nanking, general Chiang Kai - Shek. El informe dice que el número total de tropas movilizadas por el gobierno de Cantón consiste en doscientos cincuenta mil hombres pero los chinos dicen que la noticia carece de veracidad.

A MAS DE TRESCIENTOS MIL SUMAN LOS HUELGUISTAS FRANCESES ESTA TARDE

Paris, 3. — Durante el día de hoy ha incrementado de una manera inusitada el movimiento huelguista en esta capital y por todas partes de Francia, comportándose con intransigencia absoluta los elementos en paro. A las tres de la tarde se estimaba en trescientos cincuenta mil el número de huelguistas de los cuales unos doscientos mil siguen ocupando las plantas, y de estos cien mil están en la región

central de Paris. El número de fábricas afectadas sólo en esta parte de trescientas. Se nota con gran temor que ya no son obreros empleados en las industrias pesadas, sino que trabajan en toda clase de fábricas y también se usa agregado al movimiento algunos trabajadores del campo.

MADAM JOLIOT CURIE ACEPTO EL PUESTO EN EL GABINETE

Paris, 3 — Madam Joliot Curie aceptó hoy de un modo definitivo su nombramiento en el gabinete Blum, y se encargará de la subsecretaría de investigaciones científicas o de la de provisión social. La otra mujer en el gabinete será Madam Lacorre, veterana política que militó en las filas del socialismo durante muchos años.

SE TEME UNA HUELGA GENERAL EN FRANCIA

PARIS, 3.—En los círculos políticos se teme que el formidable movimiento huelguístico declarado desde la madrugada de hoy, llegará a constituir una huelga general en los momentos que el gobierno del frente popular está

por asumir el poder. Casi todas las grandes plantas industriales en el norte de Francia están afectadas, el paro más grande de hoy fué el de la sucursal de la Thompson-Houston, donde trabajan más de once mil obreros. También las grandes fábricas de locomotoras en Lille están paradas. Se teme que para mañana, con motivo de la renuncia del gabinete Sarraut, los trabajadores de transportes de Paris se declaren también en huelga. Ese movimiento contribuirá a hacer aun más delicada la situación que ya es apremiante.



BADOGLIO

BADOGLIO RECIBIDO CON GRANDES DEMOSTRACIONES EN NAPOLES Y ROMA

NAPOLES, 3.—Llegó esta mañana el virrey de Etiopía y jefe de las fuerzas italianas en la campaña del Africa, mariscal Pietro Badoglio, a quien se tributó la recepción de un héroe. Acompañado de varios personajes, entre ellos el gobernador Bottai, tomaron el tren para Roma, donde fueron de nuevo acamados con inmenso júbilo estando presente en la estación el propio Mussolini vestido de uniforme de cabo de la milicia fascista. El mariscal Badoglio toda vía vestía su uniforme colonial, e inmediatamente procedió a abrazar a su señora esposa, a quien Mussolini entregó un bello ramo de flores. Hubo una aglomeración fuertísima de gentes por todas partes de la ciudad, avidos por conocer al comandante en jefe de sus hijos, padres y hermanos en la conquista del nuevo imperio.

CERTERO GOLPE DIO AYER UN CARTERISTA A UN HONORABLE CABALLERO

ROBOLE 110 COLONES EN EFECTIVO

En la tarde de ayer fue detenido por dos números de la policía secreta un muchacho de apellido Gutiérrez en los alrededores del mercado central. Gutiérrez era bien conocido ya en las oficinas policíacas, sacó del bolsillo un grueso billete y esto dió el hilo a los detectives de algo raro. En efecto, apresado, le fueron encontrados en los bolsillos unos pocos céntimos, pero al desnudarlo, le decomisaron los investigadores nada menos que cuarenta y siete colones, 85 céntimos. Como Gutiérrez no acertara a explicar por qué tenía tanta plata tan escondida fue dejado en los calabozos de la secreta "hasta mejor proveer".

Como a las cinco de la tarde se presentó en la oficina de guardia de los detectives don José Alvertazzi Albertazzi a denunciar que había sido víctima del certero golpe de un carterista. Dadas

las señas por el perjudicado, se constató que el autor del robo era el detenido horas antes, el joven Gutiérrez. Lo malo es que don José declaró que la suma que le había sido robada subía a ciento diez colones. Qué hizo Gutiérrez el resto del dinero?

Nuevos precios fijó ayer la junta de liquidaciones del café

Ayer en la tarde celebró sesión la junta especial de liquidaciones del café. Son muchas las cuentas que hay pendientes pero solo se liquida una diaria.

Se fijó el precio para la compañía cafetalera de Palmarej, beneficio de Esquipulas, en Palmarej, en 54 colones la fanega. Corresponde a la cosecha 35-36.

J. ALVAREZ & CIA., S. A.

Importación Directa en todo lo concerniente a este ramo

EL ESPEJO

vidrios para ventanas en cualquier cantidad. Esmerilamos, Biselamos y plateamos en todo tamaño.

PRECIOS los más bajos de plaza

Apartado 461 —:— Teléfono 2669

San José, Costa Rica

De Parte Nuestra AVISAMOS QUE

LA FERRETERIA QUESADA

Vende a los más bajos precios y es la única que por atención al público no cierra los sábados en la tarde.

Frente a la Estación Central de Camiones

TELEFONO 2973

PROTESTA DE LOS VECINOS DEL PACIFICO

Un numeroso grupo de vecinos del Pacifico ha visitado las oficinas de NOVEDADES para pedir a las autoridades correspondientes acabar con la pandilla de chiquillos que a todas horas del día y de la noche está estacionada en la esquina del cruce del tranvía al Pacifico. Unos son limpiabotas, otros venden tiquetes del tranvía y los de más son vagos.

El asunto es que mo' estar a cuanto persona pasa por ahí, diciendo a gritos las más vulgares palabras. Aprovechan también el tiempo en hacer cuanto daño pueden. Estiman que las autoridades de policía deben acabar con estas pandillas de chiquillos que ningún bien hacen sino todo lo contrario.

Con gusto NOVEDADES trasladará la queja a quien corresponda.

EPISODIO 10
EL CAPITAN RIÑONES Y SUS LOBOS ENTRARON A LA MANSION DEL GOBERNADOR DON ALFONSO YA IYÉN



MAÑANA: PUERTO LOCO VUELTO

huelguistas franceses

EL NEGUS y su séquito desembarcaron hoy en LONDRES



NEGUS

SOUTHAMPTON, 3.—El Negus y sus acompañantes, llegaron a este puerto a bordo del vapor ORFORD a la una y 12 minutos desembarcando a las dos y 47 minutos de la tarde para tomar el tren rápido a Londres, al que se había agregado un coche privado para él y su séquito. Exceptúan al ministro de Etiopía, Martín y algunas colegas, nadie fue permitido a bordo del vapor antes de que no hubiera desembarcado el Negus. Siempre está acompañado del príncipe de la corona, del duque de Harrar, dos hijas y el Ras Kassa.

DEFINITIVAMENTE SERA CON VOCADA LA ASAMBLEA PARA EL DIA VEINTITRES DE JUNIO

GINEBRA, 3.—Se espera que el secretario general de la Liga convocará a todos los miembros de esa entidad el día 22 de los corrientes, a fin de que se reúna la asamblea el día siguiente, o sea el 23.

SE INAUGURARA LA CARRETERA CIUDAD DE MEXICO - LAREDO EL PRIMERO DE JULIO

Ciudad de México, 3. — El subsecretario de comunicaciones, ingeniero Vicente Cortés Herrera comunicó hoy al presidente Cárdenas que la gran carretera ciudad de México - Laredo estaría lista para su inauguración definitiva para el día primero de julio. El trayecto es de casi ochocientas millas pasando por algunas de las regiones más fértiles del país, y que serán habitadas por la gran vía. Además se espera que las bellezas naturales en todo el trayecto serán un gran atractivo para miles y miles de turistas norteamericanos, ya que se podrá hacer el viaje desde San Antonio en unas veinticuatro horas, permitiendo un traslado rapidísimo a los Estados Unidos.

"NOVEDADES"

el único
Diario de
la tarde
que paga
un
SERVICIO
Cablegrafico

LICITACION N° 15

ADMINISTRACION CREDITO HIPOTECARIO DE COSTA RICA

VENTA DE PROPIEDADES

CASA EN SAN JOSE

Propiedad N° 225.
Situada en el Distrito de Catedral, con frente a la calle 7ª entre avenidas 20 y 22 (30 varas al Norte del Matadero Municipal). Mide el lote, 4,22 mts. de frente por 41,85 mts. de fondo y la casa, 100,48 mts. cuadrados. Es de madera, techada con zinc y consta de: corredor al frente, zaguán, sala, 4 departamentos más, un baño, un excusado de pozo negro y un hermoso solar.
Linderos: Norte, Francisca Araya Vargas; Sur, Sara Molina; Este, calle 7ª Sur con 4,22 mts. de frente; Oeste, Costa Rica Lumber Farm.
Inscripción: N° 73.598—Tomo 951—Folio 498—Asiento 3.
NUEVO AVALUO C 3.800.00

CASA EN SAN JOSE

Propiedad N° 312.
Situada en el Distrito del Hospital, con frente a la calle 14, entre avenidas 24 y 26—100 varas al Oeste y 260 varas al Sur de la pulpería "El Trópico". Mide el lote, 126 mts. cuadrados; y la casa, 4,20 mts. frente, por 25 mts. fondo. Es de madera, bahareque y hierro galvanizado y consta de seis departamentos, servicio sanitario de tanque séptico y patio.
Linderos: Norte, Alejandro Arana; Sur, Carlos Jiménez; Este, calle 14 Sur; Oeste, José Solano.
Inscripción: N° 77638—Tomo, 995—Folio 385—Asiento 6.

SIN BASE

CASA EN SAN JOSE

Propiedad N° 308.
Situada en el Distrito del Hospital con frente a la avenida 22 y a la calle 14. De la esquina Noroeste del patio del Ferrocarril al Pacífico, 100 varas al Sur y 200 varas al Oeste. Mide el terreno, 252 mts cuadrados. Y la casa, 7,30 mts. frente por 6,80 mts. fondo. Consta de zaguán, sala, dormitorio, comedor, cocina, servicio sanitario y buen solar. Es de madera, techada con zinc.
Linderos: Norte, avenida 22 con 30 mts. frente; Sur y Oeste, resto del block de Mr. John M. Keith; Este, calle 14 con frente de 8,40 metros.
Inscripción: N° 59.387—Tomo 929—Folios 179-180—Asientos 3-7.

SIN BASE

LOTE EN SAN JOSE

Propiedad N° 14.
Situado en el Distrito de La Merced, con frente a la avenida 1ª entre calles 30 y 32.—100 varas al Norte y 100 varas al Este de la casa de don Paco Amerling, que queda en el Paseo Colón. Mide, 1.450,345 varas cuadradas, con un frente de 23,488 varas y un fondo irregular. Carece de acera, cordón y caño. La calle es de tierra.
Linderos: Norte, José B. Acuña y Moisés Aguilar; Sur, Avenida 1ª Oeste; Este, José B. Acuña; Oeste, Alejo Aguilar, Malaquías Alfaro, Adela Ramírez de Araya y otros.
Inscripción: N° 54.223-56.628—Tomos 955-905—Folios 224-126—Asientos 10-1.
NUEVO AVALUO C 7.000.00

CASA EN CARTAGO

Propiedad N° 176.
Situada en el Distrito Primero, 200 varas al Norte, del Matadero Municipal. Mide el lote, 77,82 mts. de frente por 50,16 mts. de fondo, con una cabida de más de media manzana. Tiene una casa de madera y hierro estampado, techada con zinc. Consta de zaguán, sala, dos dormitorios, comedor, cocina, corredor exterior, cuarto de servicio, servicio sanitario, caballeriza y solar.
Linderos: Norte, Luis Guzmán, Faustino Ramirez; Sur, calle en medio José Ortiz; Este, José Joaquín Oreamuno; Oeste, calle en medio propiedad municipal.
Inscripción: N° 4046—Tomo 987—Folio 112—Asientos 16-17

SIN BASE

CASA EN ALAJUELA

Propiedad N° 381.
Situada en el Distrito Primero, Barrio del Arroyo, con frente a la avenida 4ª entre calles 3ª y 5ª.—375 varas al Este, de la esquina Suroeste del Parque Juan Santamaría. Mide el lote, 11,66 mts. de frente, por 41,64 mts. de fondo. Tiene una construcción de bahareque y madera, techada con teja de barro. Está dividida en tres viviendas, que constan de: sala, dormitorio, comedor y cocina, dos de ellas; y la otra, sólo sala, comedor y cocina. Para todas hay un baño, un excusado de pozo negro, tres pilas para lavar y patio.
Linderos: Norte, avenida 4ª con 11,50 mts.; Sur, Carlos Quirós Esquivel; Este, Sucesión Julio Herrera y Pedro Zonta; Oeste, Celina González Quesada.
Inscripción: N° 73.129—Tomo 1.009—Folio 219—Asiento 10.
NUEVO AVALUO C 4.700.00

CASA EN SAN JOAQUIN DE FLORES

Propiedad N° 217.
Situada en la esquina Suroeste de la plaza y con frente a la vía férrea. Es esquinera y mide 22,33 mts. con frente a la plaza por 23,60 mts. con frente a la vía férrea. Es de construcción mixta, bahareque, madera y adobe, techada con hierro y con teja de barro. Consta de un local esquinero para comercio; 7 cuartos, amplios corredores, cocina, galera para trojes, baño, excusado de pozo negro, pila de lavadero, portón de calle y buen solar.
Linderos: Norte, Max Gurdían; Sur, línea férrea a Alajuela; Este, calle en medio Plaza pública; Oeste, Max Gurdían.
Inscripción: Es parte de la finca N° 1.355—Tomo 867—Folio 480—Asiento 15.
NUEVO AVALUO C 5.700.00

FINCAS RUSTICAS

PIEDADES SUR DE SAN RAMON

Propiedad N° 311.
Situada en el punto llamado "La Palma", a tres horas a caballo de la ciudad de San Ramón. Consta de 88 manzanas así: tres de potrero; 3 de caña recién cortada; 6 de bosques; y 76 de charrales. Tiene una casa que mide, 6,80 mts. frente por igual fondo. Y un galerón de 10 varas por 16 varas, techado con teja de barro. En el centro de la finca corre una quebrada que riega los potreros y sirve para el uso doméstico.
Linderos: Norte, Tobías Picado y Rafael Jiménez; Sur, calle de La Palma; Este, Tobías Picado; Oeste, Miguel Montes, Rafael Jiménez, y Francisco Ureña.
Inscripción: N° 73.699—Tomo 1018—Folio 117—Asiento 3.
NUEVO AVALUO C 2.500.00

EL REPASTO—TURRIALBA

Propiedad N° 93.
Situada a dos kilómetros al Oeste de la ciudad. Mide un tercio de manzana todo sembrado de café en buen estado. Tiene una casa para peones, consta de: sala, cocina y patio; es de madera techada con zinc.—No tiene agua.
Linderos: Norte, Jesús Sandi; Sur, Jesús Carballo; Este, Eduviges Aguilar; Oeste, calle en medio, Jesús Carballo.
Inscripción: N° 35.590—Tomo 1028—Folio 571—Asiento 5.
SIN BASE

SANTA ROSA DE STO. DOMINGO DE HEREDIA

Propiedad N° 369.
Situada 250 mts. al Sur de la estación de Santo Domingo, en el punto llamado Santa Rosa. Mide 4.708,65 varas cuadradas, terreno cultivado de café algo abandonado. No tiene construcciones.
Linderos: Norte, María Ramírez y Sucesión José Chacón; Sur, Ramón González, Elisa Bolaños; Este, Suc. José Bolaños; Oeste, calle pública.
Inscripción: N° 30.851—Tomo 949—Folio 130—Asiento 2.
NUEVO AVALUO C 1.500.00

CONDICIONES:

- Estas ventas serán por licitación privada conforme al artículo 6º de la Ley N° 27 de 19 de diciembre de 1935.
- EL CREDITO HIPOTECARIO DE COSTA RICA, recibirá propuestas de compra por escrito, en sobre cerrado indicando por fuera a cuál finca se refiere.
- Las ofertas deberán presentarse antes del día DOCE DE JUNIO PROXIMO.
- No se considerará propuesta en que no se ofrezca pagar al contado por lo menos un diez por ciento en dinero efectivo o un 25% en Bonos o Cédulas de esta Institución o Cupones vencidos de los mismos. De acuerdo con la ley antes mencionada, los Bonos se recibirán por su valor nominal, las Cédulas por el 92% de su valor facial y los Cupones correspondientes se computarán por el 50% de su valor nominal; todos esos valores calculados al 400% de cambio en relación al dólar.
- La parte del precio que quedare pendiente, podrá ser pagada al 6% de interés y 2% de amortización anuales, en las condiciones usuales de este Banco para las operaciones hipotecarias a largo plazo, con garantía de la misma propiedad.
- Cada propuesta de compra deberá venir acompañada de un depósito de veinte colones, que se devolverá a quien no se le acepte la oferta, y perderá el interesado si habiéndose adjudicado la finca, no se presentare en el término de 15 días a formalizar la operación.
- Los valores indicados NO SIGNIFICAN BASE PARA LAS PROPUUESTAS, las cuales podrán ser mayores o menores de esas sumas.
- EL CREDITO HIPOTECARIO se reserva el derecho de aceptar la propuesta que más le convenga a juicio de la Directiva, o de rechazarlas todas si fuere necesario.
- Para más informes, dirigirse al DEPARTAMENTO DE FINCAS DEL CREDITO HIPOTECARIO DE COSTA RICA

San José, 24 de mayo de 1936.

A 1.225.000 COLONES MONTO EL PRESUPUESTO DE EDUCACION PUBLICA PARA EL SEGUNDO SEMESTRE

ESTA MAÑANA FUE ENVIADO A LA SECRETARIA DE HACIENDA

La economía introducida fué de 32 mil colones

El secretario de gobernación envió esta mañana al de hacienda el proyecto de presupuesto de su cartera correspondiente al segundo semestre del año (de julio a diciembre) con un monto de gastos de ₡1.225.000 con una economía del actual presupuesto de ₡32.000, advirtiendo que para obtener esa reducción en los gastos no se han afectado servicios de utilidad pública. Queda en esta forma desvirtuadas las noticias avanzadas por otros diarios de que las economías en esa

cartera equivalían aproximadamente al 25 por ciento del monto general del presupuesto, cosa que esta, como se advierte, muy lejos de ser. Intención tuvo el señor ministro de llegar en sus recortes hasta allí pero circunstancias de orden político y administrativo impidieron su propósito, ya que, al entrar en las vías de hecho vió y comprendió que extremar procedimientos equivalía a perjudicar servicios públicos que el país necesita.



Grupos de bellísimas señoritas de nuestra sociedad, sorprendidas por la cámara de nuestro redactor gráfico después de Misa de Doce, cuando se pasean por el Parque Central.

SE ACERCA A 300 EL NUMERO DE POLACOS ESTABLECIDOS EN EL PAIS

1.300 individuos forman sus familias

LOS QUE ESTAN EN EL PAIS VEN CON SIMPATIA LA PROHIBICION PARA LA ENTRADA DE NUEVO

Según datos oficiales de épocas muy anteriores los polacos propietarios de bienes raíces establecidos en el país suman a 266. Se comprende que esta estadística refiere se a adultos registrados como contribuyentes en las listas de las oficinas de la contribución directa. Especificase que toda esa gente es casada y tiene hogar formado y según estimaciones sus familias pasan de 1300 individuos, lo que hace una idea de lo que es la población polaca en Costa Rica. Ahora que

se trata de evitar completamente la inmigración de polacos se observa que muchos de esos señores son los primeros en ver con buenos ojos esas disposiciones oficiales simplemente por un sentimiento de defensa económica, pues se comprenden de que cada polaco más que entre al país es un competidor comercial a los ya establecidos. Esta circunstancia, que es muy humana, hace comprobado en el gobierno por antecedentes que se reservan.

Transferida para el próximo domingo la carrera de bicicletas

San José, Junio 1 de 1936. Señor Director de NOVEDADES Pte.

Muy señor nuestro: Le agradeceríamos insertara en las columnas de su importante rotativo, que la gran carrera de bicicletas, San José Naranjo, que teníamos anunciada para el domingo 31 del mes de mayo próximo pasado, no pudo llevarse a cabo a causa del mal tiempo; y en vista de eso transferimos dicha carrera para el próximo domingo 7 de junio a las 8 horas siendo el punto de partida, "La Casa de las Bicycletas".

No omitimos decirle que el entusiasmo que existe para esta carrera se está aumentando de una manera inesperada, y que continúan inscribiéndose los corredores, quienes hasta el momento ascienden al número de treinta y seis.

Quedándoles altamente agradecidos nos suscribimos sus seguros servidores,

PALMA Hnos.

do con la orden emanada de la municipalidad, para proceder a una revisión general de todos los establecimientos comerciales de la ciudad.

Figuran en el informe a que hemos alusión una exposición de observaciones bastante atinadas y un cuadro general de todos los negocios que han sido clausurados.

Suman a sesenta y siete las ventas que han sido cerradas por la policía de orden y seguridad, por no tener ninguna de ellas patente, y desde luego, tampoco calificadas. Los establecimientos clausurados están situados en su mayoría en las barriadas pobres de la ciudad; son de poca monta; insignificantes, casi. Por lo general son ventas de verduras, carbón, leña y uno que otro abarrotes y constituyen el único medio de vida de que disponen familias enteras.

Algunos muy pocos han sido clausurados por la inspección de municipalidades y agrega el señor Guier; De la existencia de estos ventorros siempre tuvieron conocimiento las municipalidades anteriores y las comisiones calificadoras jamás los tomaron en cuenta por ser el sostén de un sinnúmero de familias desamparadas. El cierre ocasionó en casi todos los casos la pérdida de lo que tenían para vender esas pobres gentes. El total de las sumas recogidas por concepto de calificación a estas ventas fue de 504 colones que es nada si se estima que durante los últimos tres años se ha notado un aumento anual en las entradas por concepto de patente, no menor de trescientos mil colones. Mantiene el señor Guier su criterio de que estos pequeños comercios no deben calificarse y al respecto elevará una interesante exposición al señor gobernador de la provincia exponiendo sus puntos de vista.

Resfriados?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes

el mundo de los deportes

"NOVEDADES" INICIO CON LA PUBLICACION DE LA CARRERA DE ANTORCHAS, UNA INFORMACION DE LAS COMPETENCIAS OLIMPICAS MUNDIALES

Hoy ofrecemos un comentario de varios de los espectáculos deportivos que se verifican actualmente en Berlín

37 NACIONES PARTICIPARAN EN LAS COMPETENCIAS DE BOX. SUMANDO UN NUMERO DE 218 PUGILES

Una de las competencias que por su número de participantes, será de la mas interesantes de las olimpiadas, será la de box. 37 naciones han inscrito a 218 pugiles en distintas categorías. Las eliminatorias, por el número de atletas, se harán en distintos cuadriláteros, pero ya al finalizar la eliminatoria, los combates se efectuarán en uno solo.

15 naciones participarán en las competencias de futbol. Son ellas: Austria, Bulgaria, Egipto, Estados Unidos, Finlandia, Estonia; Haití, Hungría, India; Perú; Italia; Japón; Noruega; Polonia y Suecia. Posiblemente el número de participante, ha aumentado ya que estos datos los damos de informaciones venidas directamente del Departamento de Propaganda y que nos ha sido proporcionados en forma gentil, por un fanático deportista.

El equipo olimpico sudafricano es una de las representaciones más fuertes en las olimpiadas y según declara Mr Emery, uno de los de

legados Olímpicos, está en condiciones de mayor fuerza atlética que otras muchas naciones europeas. Sus corredores de medio fondo y vallas, son el arma más poderosa de la delegación africana.

La temperatura que habrá en Berlín durante los juegos olímpicos es la siguiente:

Junio, temperatura media 17,3 grados centígrados; media al día máximo 25,8 grados centígrados; Media al día mínimo, 9,8 grados centígrados.

Julio, temperatura media 19,3 grados centígrados; Medio día al máximo 21,1 grados centígrados; Media al día mínimo 12,50 grados centígrados.

Agosto, Temperatura media 18,1 grados centígrados; media al día máximo 25,0 grados centígrados; Media a día mínimo 12,4 grados centígrados.

Seguiremos dando importantes informes sobre el desarrollo de las competencias Olímpicas que se efectúan en Berlín actualmente.

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA

Teléfono 2439

Gerente

INICIADA HOY LA VISITA A LOS RESGUARDOS DE PROVINCIAS POR EL INSPECTOR GENERAL DE HACIENDA

En gira de inspección salió a la ciudad de Cartago esta mañana el inspector general de hacienda don José Joaquín Zavaleta, quien permanecerá en esa ciudad durante todo el día a fin de dar instrucciones al jefe del resguardo de esa provincia, darse cuenta de las deficiencias que es necesario corregir y tratar de organizar en la mejor forma el cuerpo de inspectores fiscales de esa circunscripción.

La de hoy es la primera salida que con objeto de reorganizar los resguardos de provincias realiza el inspector general de hacienda, quien por haber sido suprimida

la plaza de visitadora de resguardos, tiene que ejercer por sí esa función.

En el curso de esta semana también visitará las subinspecciones de las restantes provincias de la meseta central y dentro de unas tres semanas hará la visita de inspección a la zona fronteriza con Panamá en la que permanecerá varios días, sobre todo en el caserío de La Cuesta, pues es su propósito realizar una cuidadosa investigación sobre los informes que en diversas ocasiones han trascendido al público de la existencia de contrabandas de mercaderías finas por esa zona.

67 PEQUEÑOS ESTABLECIMIENTOS COMERCIALES HAN SIDO CERRADOS POR NO ESTAR CALIFICADOS

₡ 504 produjo la calificación de estos pequeños comercios

Hoy o mañana será elevado por el inspector de patentes de la ciudad de San José a conocimiento del ejecutivo municipal, el informe que ha elaborado acerca de los trabajos realizados de acuer-

serán Reglamentados los Servicios de Aviación Comercial

SUGIERE EN SU PROYECTO LA COMISION DE INDUSTRIAS DEL CONGRESO

Para tal objeto se llegará al establecimiento de rutas

La comisión de industrias del Congreso ha tenido una iniciativa que encuentra grandes simpatías en la Cámara; la de que se emita un reglamento sobre servicios de aviación comercial.

En esto no se ha legislado, y se trata de un asunto de especial importancia, estiman los señores diputados que debe de resolverse cuanto antes en este sentido.

Se argumenta, en primer término: la necesidad urgente e ineludible de establecer pautas reglamentarias para la mayor seguridad posible en el transporte aéreo de pasajeros.

Quiénes opinan que para estos servicios, como está estatuido en todas las naciones del mundo sólo deben ocuparse biplanos y triplanos, los que deben de llevar dos pilotos.

Prohibir vuelos sobre ciudades y establecer un servicio de inspección verdaderamente técnica, todo para seguridad de los pasajeros.

Y como el Congreso no cuenta en su seno con expertos en la materia, háse pensado que su comisión de industrias se asesore de ellos, donde los encuentre, para hacer aquellos estudios y formular el correspondiente proyecto de ley.

Esto se dispondrá en una sesión próxima, quizá en la de mañana, a pedimento de los diputados Vollo Mata, Zeledón y Montes de Oca, quienes tienen entre manos estos asuntos.

Los gerentes de las dos empresas de aviación comercial establecidas en el país La Enta y la Aerovías, aceptan gustosos la iniciativa; más aún, la estiman de especial conveniencia para el país y ellos mismos se prestarían para cooperar en tales estudios.

CLAUDEMOR

Efecto seguro en el tratamiento de las hemorroides

FARMACIA QUIROS

5 operarios se ocupan en los trabajos de edificación de la Cruz Roja en la ciudad del Erizo

Terminado el edificio de la casa de leche, se ha procedido a continuar los trabajos de construcción de la casa de la Cruz Roja en la ciudad de Alajuela. La edificación terminada y ésta que se está en paredes, son de cemento armado, calculándose su costo en unos sesenta mil colones.

Trabajan quince operarios; las obras están supervisadas por el departamento de obras públicas. El estilo de estas construcciones es sobrio y elegante, de líneas modernas. Tiene la idea de que antes de setiembre esté terminada la obra que inmediatamente será inaugurada.

CEMENTO ALSEN

HIERRO PARA TECHOS

HIERRO RETORCIDO

y todo lo que Ud. necesite para su construcción. PRECIOS A PRUEBA DE COMPETENCIA.

ALMACEN JOSE RODRIGUEZ M.

TELEFONO 2777

APARTADO 256

OTRO FRENTE UNIDO PARA EL...

Véase de la Página DOS

Los caballeros de la Comedia Blanca que se vanagloriaban de que en cualquier instante y cualquiera parte de los Estados del Sur su jefe podía reunir a 1000 dispuestos a dar sus vidas sin preguntar por qué. La Hermandad Blanca se dedicó exclusivamente a someter a los negros y se dice que todavía está en actividad en el Sur. La Liga Blanca de Louisiana existió hasta que Huey Long la aplastó porque amenazaba su poder hace pocos años. Los clubs de rifleros de la Carolina del Sur, tienen aun sus adeptos, y la "76 Society" que tiene por norma la defensa de todo lo que es típicamente americano en recuerdo de la revolución de la Independencia (1276) renació con grandes ímpetus recientemente oponiéndose al New Deal y a Roosevelt. La más cruel y tiránica de todas estas asociaciones parece haber sido El Consejo de Salvación, una especie de Tribunal de Inquisición o Consejo de los Diez de Venecia que recibía denuncias y dictaba sentencia en la sombra, que se ejecutaban sin apelación.

ticipó en la campaña nacional para terminar con ellos. Decayeron por falta de líderes pero está reviviendo. Su jefe, el Gran Mago, Mr. Evans acaba de declarar en Nueva York que ahora más que nunca es necesario cerrar las filas y defender el patrimonio del americanismo por todos los medios.

La legión negra tenía una manera peculiar de reclutar. Ella elige a las personas que le parecen dignas de figurar en esta gran cruzada y luego se les obliga a incorporarse y se les mantiene ahí por terror. Está convencida de que las cosas han llegado a un estado tal en el país, que sólo a látigos y a balazos podrá mejorarse el gobierno y la política y librarse a la nación de las ponzoñas importadas (católicos, judíos, comunistas y negros).

La gente que en Michigan cree todavía en la democracia ha lanzado un grito de batalla; invita a todos los Estados a "un frente unido para el exterminio de la legión Negra".

FIESTA PATRONAL EN SAN ANTONIO DE BELEN

Junio 2 de de 1936

Señor Director de NOVEDADES

San José

Muy estimado señor:

Cumplimos con el grato deber de invitar a usted al gran baile social que para celebrar nuestra fiesta patronal se efectuará en la noche del sábado 13 del corriente en los salones del nuestro club. Recibidoras: Señoritas Luz Peraza, Edith Sánchez, Elida Mora y Rita Mora.

Cuota para socios, un colón cinco cuenta. Caballeros no socios, dos colones. La Comisión.

Importante conferencia sobre mitología y pedagogía dictó el profesor Bustos a los padres de familia de Guadalupe

Debido a una feliz iniciativa del Director de la Escuela de Guadalupe, don Jesús Vega, se reunieron en la semana pasada, los padres de familia de dicha escuela con el fin de oír una conferencia del profesor Bustos sobre el nuevo método de enseñanza que se aplica en las escuelas.

Durante la reunión, a la cual asistió el Jefe Técnico de Enseñanza Primaria, Dr. Salazar, las maestras de los primeros grados, señoritas Helvia Rodríguez, Toña de la Torre, hicieron algunas demostraciones, con sus alumnos, delante de los padres de familia, a fin de que palparan las ventajas del nuevo método de enseñanza. Los padres pudieron ver cómo trabajan sus hijos en lectura, escritura, aritmética, lengua etc., quedando muy satisfechos del estado de adelanto en que se encontraban.

A continuación el profesor Bustos, explicó en forma clara y precisa los fundamentos del "método global, o ideo-visual", haciendo resaltar el hecho de que este método aparecía como el método natural y orgánico, como el mismo empleado por la naturaleza para hacer que el niño aprendiera a hablar y seguido por todos los padres y madres de familia en la enseñanza del lenguaje, ya que a ninguno se le había ocurrido todavía enseñar a hablar a sus hijos empezando por los sonidos aislados.

Explicó cómo la frase que tiene un sentido para el niño era mucho más fácil que el signo que representa la letra, símbolo abstracto del lenguaje al que se ha llegado después de muchos siglos de civilización. Manifestó que la lectura debía ir íntimamente ligada a todas las actividades vitales del niño para que pudiera

sentir la "necesidad de leer" y dedicarle así todas sus energías. Hizo ver cómo el juego y el dibujo eran los aliados más poderosos del maestro y los que más beneficiaban al niño, especialmente en los primeros años escolares. De ahí la necesidad de que todas las actividades escolares sean presentadas con carácter de juego, porque la infancia, según Claparède, esta hecha para jugar, así como la edad adulta está hecha para trabajar.

Al término de la conferencia el profesor Bustos, pidió a los padres de familia una mayor colaboración para la escuela, a fin de poder dar a todos los niños una educación más apropiada.

Ha quedado abierto al público el "Taller Marconi"

Tenemos especial placer de comunicarle que hemos puesto al servicio del público el taller MARCONI.

El señor ingeniero don Raúl Gutiérrez, recientemente llegado al país, será quien supervigile todo trabajo que se nos encomiende, por pequeño que éste sea, y con el trabajarán varios expertos en la materia radio eléctrica y mecánico eléctrica.

Científicamente y sin mayor costo, en el taller MARCONI, le podrán ser reparados: un radio, una refrigeradora; un motor; un dimano; una máquina de calcular; una cocina; etc.

Esperamos tener la oportunidad de servirle y nos suscribimos muy atentos S. S. R. Gutiérrez y Compañía

HEPATOSAL

Para toda afección "HEPATICA" lo mejor

Para biliosidad, mareos, mal paladar, dolor de cabeza, etc., en trastornos digestivos en general, acidez, mal aliento, molestias debidas al abuso de comidas o por bebidas alcohólicas. Combate el estreñimiento, y en todos sus usos siempre eficaz.

ES UN PRODUCTO NUEVO

pero de los Laboratorios de

BADILLA & ZELEDON

UROL (PIPERAZINA)

El ácido úrico, que es tan penoso y de consecuencias graves, lo consigue eliminar con el "UROL" ("Piperazina").

Para curar los reumatismos, no se use otra cosa que la especialidad de los nuevos laboratorios Badilla y Zeledón "UROL" (Piperazina).

NUEVOS LABORATORIOS

BADILLA & ZELEDON

Dr. en Medicina
J. C. BADILLA

Dr. en Farmacia
J. ANTONIO ZELEDON

El jefe del estado felicita a los aviadores Núñez y Carrillo

Casa Presidencial, Mayo 31, 1936
A Aviadores costarricenses Núñez y Carrillo.

No quiero dejar pasar desapercibido el gesto de Uds. que es toda una proeza de valor y de voluntad, sin felicitarlos efusivamente por la hazaña que han realizado. Los saluda muy atentamente. León Cortés.

Los aviadores contestaron al Sr. Presidente

San José, Junio 1o de 1936
A Presidente de la República, Lic. don León Cortés.
Casa Presidencial.

Muy sinceramente agradecemos sus frases entusiastas y nos ponemos a sus ordenes en lo que podamos servirle.

NUEVAS LIQUIDACIONES DE LA JUNTA ESPECIAL

Conforme lo hemos informado anteriormente, todos los días se reúne la junta especial liquidadora, pues es grande la cantidad de productores de café que esperan se les liquide lo más pronto posible sus cosechas.

Ayer tarde fué fijado el precio para la cosecha 35-36, de la firma Atirro Coffee State y C^o en el beneficio de Atirro y Canadá en Turrialba, en C 38.40 la familia del año para que pudiera

Emisión de cupones para el pago de impuestos

EN FORMA ESPECTACULAR UN INDIVIDUO LE ROBA UNA FUERTE CANTIDAD DE DINERO A SU PADRASTRO

PARA LLEVAR A EFECTO EL GOLPE, LO SUJETA DE LA ESPALDA CON UNA MANO Y CON LA OTRA LE SACA DE SU BOLSILLO LA BILLETERA

Un distinguido miembro de la colonia italiana fué objeto de un espectacular asalto — al estilo de los famosos asaltos de gansters de Estados Unidos. El señor a que nos referimos, casó en segundas nupcias con una señora, la que al contraer matrimonio, llevaba un hijo ya crecido. Este joven resultó ser un perfecto grauja, autor de varios hurtos y robos y quien infinidad de veces ha estado detenido por sus malos hábitos. Estando en presidio murió su madre y ayer, al salir de la cárcel dirigió sus pasos a casa de su padrastro. El buen señor, sabiendo con quien tenía que verse, pero al mismo tiempo compadecido, sacó de su billetera cinco colones, los que ofreció a su hijastro para que fuera a comer a otra parte. Arturo Gutiérrez, que así se llama este, recogió el dinero y se marchó. Esta mañana, muy temprano, fué de nuevo a visitar a su benefactor y después de unas cuantas vueltas se retiró, — pero como a las once del

día, volvió y en momentos en que don José nombre del padrastro, colocabá un clavo en la pared, — le puso una mano en la espalda para evitarle todo movimiento de defensa y con la otra sacó del bolsillo de su víctima la billetera que al día anterior, había contemplado lleno de codicia. Ya con la portamonedas en su poder, se dio a la fuga. Don José corrió tras él, sin poder darle alcance. Fué puesto el parte correspondiente en la oficina de investigación, la cual tras muchas correrías logró dar con el famoso Arturo. Ya éste había adquirido todo un buen equipo de vestir y en sus bolsillos le fué encontrado el resto del dinero hurtado. La cantidad robada es de ciento diez colones. Lo recuperado suma cuarenta y nueve colones. El indio ha sido puesto a la orden del señor alcalde primero de lo penal, quien instruye la respectiva sumaria. Desde luego, fué remitido de nuevo a la cárcel. Pobrecillo solo un día gozó de li-

bertad y de lucir su nueva indumentaria. Menos mal que no aprovechó en forma distinta el producto de lo robado. Ahora lucirá en el Penal el vestido nuevo, — ya que D. José, — siempre buen padrastro, se lo dejó.

PROGRAMA

del concierto que dará la banda militar a las 20 horas en el parque Central bajo la dirección del maestro Cantillano.

- 1º — Una fiesta en Budapest. Cortejo de Antorchas. Lecail.
 - 2º — Un barbero de Sevilla. Obertura de la ópera Rossini.
 - 3º — Marcha militar. Schubert.
 - 4º — Serenata. Schubert.
 - 5º — Maruxa. Gran selección de la ópera. Vives.
 - 6 — Reminiscencias de Soto. Vals salvadoreño. Muñoz.
- Miércoles 3 de junio de 1936.

LA LANZARA LA MUNICIPALIDAD DE CARTAGO

Por primera vez se pondrá en práctica ese sistema

LA EMISION CONSTARA DE TRES SERIES

Para el pago de impuestos atrasados formuló el tesoro visador de la municipalidad de Cartago, don Andrés Brenes M. un plan de emisión de bonos o cupones que vamos a detallar, dando por otra parte además, las causas que se han tomado en cuenta para proceder a darle forma de proyecto que ha aprobado sin reservas, en su última sesión, la corporación municipal de la ciudad de las brumas.

Considerando que dentro del gran número de deudores por servicios, impuestos y otras obras, existe un núcleo bastante apreciable de gentes con deseo manifiesto de pagar lo que son en deber; que se han dirigido a la municipalidad pidiendo se les concedan facilidades de pago, que les han sido dadas, sin que se haya logrado que se acojan a lo que solicitaban, a causa de no tener en fechas determinadas la

cantidad que se les asignó; que la contabilidad tendría un enorme trabajo si procediera a desglosar los pagos que ha de recibir a los deudores, la municipalidad acuerda:

1º — Se autoriza la emisión de tres series de bonos o cupones de cincuenta céntimos, uno y dos colones, cuya impresión deberá ostentar su valor correspondiente, número y letras y la siguiente leyenda: Municipalidad del cantón Central de Cartago; cupón para pago de impuestos y servicios atrasados cancelables por recibos oficiales municipales correspondientes a cuotas fijadas según convenios debidamente cancelados por el Crédito Agrícola de Cartago, en su calidad de unico recaudador, suscrito por el contador y tesorero municipales.

El sistema aquí apuntado se aplica por primera vez en nuestro país.

PASAN DE 400 LOS OCUPANTES DE LA MILLA MARITIMA DEL ATLANTICO

ESTE ES EL DATO QUE SE HA SUMINISTRADO AL PODER EJECUTIVO

UNA VEZ QUE SE PASE A LA TRIBUTACION EL COBRO DEL RESPECTIVO IMPUESTO SE PODRA SABER EL NUMERO EXACTO DE OCUPANTES

Nuestro estimado colega LA TRIBUNA ha suministrado a sus lectores muy interesantes informaciones relacionadas con el acaparamiento de baldíos nacionales en distintas zonas del país, y especialmente en las millas marítimas del atlántico y del Pacífico. Según informes que han sido suministrados al poder ejecutivo, cerca de 400 personas están ocupando en estos momentos terrenos de la milla marítima del Atlántico; pero los datos exactos no podrán conocerse hasta tanto no se haya levantado el censo de esos ocupantes, lo cual se ha-

rá una vez que se pase a la tributación directa el cobro del respectivo impuesto. El censo abarcará amplios datos: nombre de los ocupantes, tiempo que hace que ocupan parcelas, extensión de terreno que explotan en siembra de bananos, cacao, etc. Esa información que sin duda alguna despertará interés en los lectores, la adelanta NOVEDADES al público en espera de poder completar todos los detalles de la investigación que se llevará a cabo sobre acaparamiento de baldíos, y que será sensacional.

GRANDES IRREGULARIDADES DESCUBIERTAS EN LOS REGISTROS DE CONDUCTORES EN LA DIRECCION GENERAL DE TRAFICO

Han aparecido varios expedientes con el mismo número

En visita que hicieramos esta mañana a la dirección general de tráfico nos enteró el señor director general del ramo, del desorden en que eran llevados los registros de conductores por los anteriores funcionarios. Hojeando estos libros puede verse cómo varios conductores aparecen inscritos con un mismo número. En esta forma no puede llevarse un control y resulta que de nada sirve entonces llevar esos libros.

Por eso ahora el nuevo director de tráfico, coronel Aureo Morales ha encargado a la imprenta nacional la hechura de catorce libros como los que se hacen para el registro civil donde constará el nombre del conductor y demás detalles, así como el número de la licencia y un espacio en blanco para anotar cualquier dato. Apenas estén estos libros, se procederá a llenarlos con todo cuidado.

Continúa el fuerte tempo...

(Viene de la pág. 3)

El puente de Calle Real está cubierto con grandes árboles, amenazando ser arrastrado. Comandante de paza se presentó esta mañana con policías con el fin de trabajar en la obra de salvamento del puente.

Los servicios de aviación

Los pilotos de Aerovías han encontrado en los últimos días dificultades para aterrizajes en aerodromos guanacastecos debido al mal estado

de los campos de parada por inundaciones y a denzas neblinas. La lluvia en toda la región es fuerte y constante. Los ríos han crecido considerablemente; el Liberia base desbordado. En dos ocasiones los aviones de dicha empresa han regresado sin terminar sus viajes. La Enta si los ha hecho completos, exponiéndose, suponemos, a las rigurosidades del mal tiempo. Esas fuertes lluvias han perjudicado la agricultura de cultivos menores como el del arroz y maíz, especialmente en las zonas de Santa Cruz, Fila delia y Liberia.

Conferencias de los maestros proponen unos educadores que se verifiquen en las reuniones mensuales

En la ciudad de Cartago se verificó ayer la asamblea mensual de los maestros del circuito segundo de esa provincia, habiendo sido tratados diversos asuntos de orden administrativo y unos pocos técnicos. Un grupo de educadores que integran el personal docente de ese circuito nos decía que ya que NOVEDADES siempre ha mostrado tener una especial preferencia por todas las cuestiones educacionales, poniendo cuidado de tratarlas con todo tacto y con singular cariño, podía intentar una campaña contra la aridez que se nota en estos actos que debieran ser de franca camaradería y de estudio. La simple enunciación de cosas que en ocasiones anteriores han sido dichas, no es aliciente capaz de atraer a maestros que a veces tienen que trasladarse de distancias que no se recorren en cinco horas. Conviene, nos decían nuestros entrevistados, que en estas conferencias mensuales haya más amenidad, que los maestros expongan allí sus dificultades, y den a conocer los resultados de sus experiencias para que sus compañeros se beneficien y que, en fin, esas horas que se pasan ha-

jo un mismo techo contribuyan a unificar a todos los elementos del magisterio en vez de desunirlos. Dábase nos la idea de que en estas reuniones tres o cuatro maestros podrían dictar conferencias de cinco a diez minutos cada una, dedicando cinco minutos más entre ellas para discusiones y comentarios. Así a más de haber variadas esas cansadas reuniones en que sólo el visitante puede hablar, se lograría también despertar mayor devoción por el estudio en los maestros y algo más digno de tomarse en cuenta: estimularlos en su labor pues tendrían oportunidad de reunirse a sus compañeros, sus experiencias, y no faltando alguno de ellos que se tomara el trabajo de recoger los períodos sobrañantes de las exposiciones no es de dudar que los diarios darían cabida a esos resúmenes con lo que el beneficio sería mayor. Expusieronse además otras iniciativas que prometemos exponer en próximas ediciones por el contrario, muy dignas de ser añadidas a las muchas que sobre temas docentes ha recogido NOVEDADES.

Próximo DOMINGO — La película que, con Gary COOPER y Ann HARDING, presenta el más grande amor

SUENO DE AMOR ETERNO (Peter Ibbetson)

TEATRO RAVENTOS

(Aprobado por la censura)

MIERCOLES 3 de JUNIO — A las 3—A las 7—A las 8.30

La película que hace sentir escalofríos de terror!

La espeluznante creación de BORIS KARLOFF, en la grandiosa película UNIVERSAL

LA NOVIA DE FRANKENSTEIN

El monstruo habla y se conmueve...

Entrada CINCUENTA céntimos

Mañana JUEVES una deliciosa comedia con Adolphe Menjou

PAPA BOHEMIO (The Human Side)

DOMINGO Estrenos!

PALACE

Entre esposa y secretaria

por C. GABLE

VARIEDADES

ROBIN HOOD

por WARNER BAXTER

Miércoles, 3 junio. 36.

PALACE

2.30, 4, 6.45, 8.45 — 50 cts.

SIGAMOS LA FLOTA

por FRED ASTAIRE y GINGER ROGERS

Mañana: La Excéntrica SABADO estreno: SOMBRAS DE PASION

VARIEDADES

3, 7, 8.30 — — 50 cts.

LA FAMILIA DRESSEL

Parlante en español por CONSUELO FRANK

Mañana: Sigamos la Flota. SABADO estreno: La Sombra Misteriosa

AMERICA

7 — — 25 cts.

El Hijo de la Parroquia

8.30 — — 50 cts.

Su Primera Escapada

por JACKIE COOPER

Mañana: Flor de Fuego y Dulces Melodías

MODERNO

3, 7, 8.30 — — 25 cts.

El Poder Invisible

por BORIS KARLOFF

Mañana: La Divina Gloria.

ADELA

7, 8.30 — — 25 cts.

FLOR DE FUEGO

parlante y cantada en ESPAÑOL!

Mañana: ULTIMO Pagano.